
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras término de la Operación Estrella Polar III 

 

Punta Arenas, 5 de enero de 2025 

 

La verdad estoy profundamente orgulloso de Chile, de sus instituciones, 

del Estado, de las Fuerzas Armadas, porque venimos llegando de una 

operación histórica. Hemos alcanzado durante el día de ayer el Polo 

Sur, a través de recursos propios, liderados por la Fuerza Aérea de 

Chile, en conjunto con los comandantes en jefe de la Armada, del 

Ejército, de la Fuerza Aérea. Además, el General Rodríguez fue 

piloteando el Black Hawk. Con la subsecretaria de Relaciones 

Exteriores, con la ministra de Defensa, con la ministra del Medio 

Ambiente, con el director del Instituto Antártico Chileno, Gino Casassa. 

 

Esto es muy relevante para Chile, en el sentido del ejercicio de la 

soberanía en la Antártica. Chile es uno de los siete países que reclama 

soberanía en la Antártica, uno de los doce firmantes originales del 

Tratado Antártico. Chile es la principal puerta de entrada del mundo a la 

Antártica. La Antártica es y seguirá siendo un continente de ciencia y de 

paz. 

 

El que nosotros hayamos llegado hoy al lugar donde convergen todos 

los meridianos, al lugar desde donde todo es el norte, “nuestro norte es 

el sur”, nos gustaba decir acá en Magallanes, es un hito en la historia 

de la vocación antártica de nuestro país que se asienta en quienes 

estuvieron antes, partiendo por el piloto Pardo, siguiendo en su 

momento por la visita del presidente González Videla, continuando con 

el presidente Frei Montalva y con todos los presidentes de la época 

democrática que han estado de la Antártica. El último, además, hito 

relevante fue la inauguración del Glaciar Unión por el presidente 

Sebastián Piñera. 

 



 
 

Por lo tanto, la Política Antártica de Chile es una política de Estado, de 

largo plazo y, en tiempos turbulentos en la geopolítica internacional, 

donde en no tanto tiempo más se va a rediscutir el Estatuto de la 

Antártica, estos hitos y la presencia permanente del Estado de Chile en 

la Antártica, en las condiciones más extremas es, sin lugar a dudas, un 

antecedente esencial y relevante a la hora de discutir el futuro del 

continente blanco. 

 

Hay quienes insinúan que en la Antártica podrían explotar recursos 

minerales, por ejemplo, o desregular otro tipo de industrias. Nosotros 

desde Chile, país antártico por vocación y excelencia, les decimos que 

no. La Antártica es y seguirá siendo un continente de ciencia y de paz, 

y Chile ratifica la pretensión soberana que tiene respecto al territorio 

antártico. 

 

Estamos en Magallanes, y la región de Magallanes es la Región de 

Magallanes y la Antártica Chilena. Acá hay un trabajo conjunto de 

instituciones que están realizando un trabajo encomiable en la Base 

Prat, en la Base O’Higgins, en la Base Frei, en la Base Gabriel González 

Videla (GGV), en la Base Escudero, antes en la Pase Parodi, hoy en la 

Base Glaciar Unión. 

 

Hoy, insisto, con capacidades propias del Estado de Chile, hemos 

llegado al punto más austral del mundo, donde además nos 

acompañaron científicos que tomaron muestras en el territorio para 

realizar diversas investigaciones, a las que posteriormente se podrá 

referir más en detalle el director del Instituto Antártico Chileno, Gino 

Casassa.  

 

Por lo tanto, como Presidente de la República, les reitero que estoy 

sumamente orgulloso de nuestro Estado, de este hito, de las 

capacidades del Estado de Chile, y hemos ratificado en este viaje, sin 

dormir, con poca comida, pero con una tremenda convicción, la 



 
 

vocación antártica de Chile y la soberanía que ejercemos sobre el 

Territorio Antártico. 

 

Los dejo unos minutos con el general Rodríguez, además a quién le 

agradezco porque fue fundamental, junto con todo el Estado Mayor 

Conjunto, pero a través de él, en la preparación de esta operación que 

no fue sencilla, que implicó mucho trabajo y que él podrá contarles 

también mayores detalles. 

 

Muchas gracias.  

 


